

189. Ser el último mono

¡Hola a todos! Bienvenidos al pódcast de Como pez en el habla, un pódcast semanal en el que vamos viendo distintas expresiones cuyo significado puede resultar un enigma para los estudiantes de español, ya que no se deduce por las palabras que las componen, sino que tienen un origen diferente, puede que histórico, que descubriremos en cada episodio

En el episodio de hoy veremos la expresión “ser el último mono”, que describe a la persona menos importante dentro de un grupo, a la que nadie escucha y cuya opinión importa un pimiento. Por ejemplo, ahora los niños son el centro de todas las miradas pero cuando yo era pequeña los niños éramos siempre el último mono. ¡Nadie nos hacía ni caso!

Analicemos cada palabra.

Ser. De nuevo volvemos a repetir la diferencia entre *ser* y *estar*. *Ser* normalmente se asocia a la identidad, es decir, a características permanentes, y *estar* a los estados, que suelen ser transitorios.

Último es el adjetivo contrario a *primero*. En una lista de personas o cosas el primero aparece obviamente en primer lugar y el último, al final.

Y **mono** es un animal. Hay muchas clases de monos, los monos son primates y compartimos con ellos un ancestro común. Existen muchas clases de monos, entre ellos están los gorilas, los chimpancés, los bonobos...

Entre estos animales se suele dar una jerarquía social muy estricta, de forma que hay normalmente un macho dominante (aunque en algunos grupos puede ser una hembra) y después van todos los demás hasta llegar al último. El último es un pobre mono que no tiene ningún tipo de privilegio.

Bien, pues de esta idea surge la expresión de hoy, que se aplica a cualquier situación en la que observamos que una persona queda relegada del grupo, puede que incluso marginada o ninguneada.

Se trata de una expresión bastante sencilla porque simplemente hay que conjugar el verbo *ser* en la persona tiempo y modo que necesitéis. El último mono siempre aparece en masculino singular, no importa que el sujeto sea una mujer. Así que para utilizarla solamente debéis estar atentos a conjugar de forma correcta el verbo *ser* porque ya sabéis que se trata de un verbo irregular.

Vamos a verlo con algunos ejemplos.

- Como mi hermana Elena era la más pequeña, nadie le hacía nunca ningún caso y siempre andaba de aquí para allá intentando meter baza sin conseguirlo... Pobrecita, **era el último mono**.
- Si tuvieses valor y te atrevieses a hablar en las reuniones de trabajo, tus compañeros y tus jefes te escucharían y no **serías siempre el último mono**.
- Voy a elegir a esta chica para mi equipo porque me gusta mucho, no me importa que para los demás **sea el último mono**.

Y hasta aquí el episodio de hoy, ya veis que ha sido cortito y sencillo. Espero que os haya gustado, que hayáis aprendido algunas cosas nuevas para practicar vuestro español. Y si ha sido así, ¡podéis darme una buena valoración en iTunes o en Spotify! Y si queréis consultar el contenido del pódcast lo tenéis disponible en la descripción del episodio o siguiendo el enlace.

¡Muchas gracias y hasta la semana que viene!